



PERIODICO LIBERTARIO

ACOGIDO A LA FRANQUICIA Y REGISTRADO EN CORREOS, COMO CORRESPONDENCIA DE SEGUNDA CLASE

AÑO X

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR DE 'TIERRA' APARTADO DE CORREOS NUM. 1316

NUM. 404

REDACCION Y ADMINISTRACION
AGUILA 107, INTERIOR

HABANA, SABADO 8 DE JULIO DE 1911

NUMERO SUELTO 3 CENTAVOS
PAQUETE DE 25 EJEMPLARES 50 CENTAVOS

LA REVOLUCION SOCIAL EN MEJICO

SIGUE LA REVOLUCION

Esperábamos con impaciencia noticias de México.

Como a la prensa burguesa le hacemos tanto caso como al "cura de la parroquia" ó como al ciego de la célebre copla, pues nos sabemos de memoria las artimañas de esos voceros... atónicos, jamás pudimos creer que el silencio de esa "señora", amancebada con el capitalismo, obedeciese al término de la gloriosa revolución.

Hacer el vacío alrededor del movimiento revolucionario, parece ser la consigna burguesa-periodística, pero es tarde ya para que la estrategia surta efecto, porque los plumíferos envilecidos ignoran, sin duda, que la actividad é inteligentia de los que están interesados en que se conozca la verdad de lo que en México sucede, disponen de un transmisor más seguro que el cable de que ellos disponen: la voluntad, que franquea todos los obstáculos, como potencia creadora y única, y que es la corriente que lleva, del uno al otro confin del mundo, los anhelos generosos de los que luchan por redimirse...

Pero... ¿cuándo viene "Regeneración"?—nos preguntaban nuestros buenos amigos.

Y como el pesimismo es un artefacto que rechazamos por reaccionario, infundíamos esperanza á los que nos preguntaban, pues, sin ser profetas, preferíamos que Taft y los suyos, no podrían conseguir acallar, ni aún con la fuerza brutal de que disponen, la alfa voz de los rebeldes luchadores. Y "Regeneración" llegó, con el mismo tamaño, con la misma constancia en la campaña heroica, con igual energía en la lucha reivindicadora.

Ricardo Flores Magón ha logrado salir en libertad provisional, y se espera fundadamente que la consigan en breve los restantes camaradas presos.

Por lo que el colega indica, la revolución ha sufrido en estos últimos días algunos reveses, pero el entusiasmo de los combatientes no ha decaído, constantes choques ocurren entre nuestros compañeros y las fuerzas federales, y en mil puntos diversos de la República se generaliza la pelea; porque los pobres no quieren reconocer ya el latrocinio de los señores.

Podrá la revolución ser vencida, aplastada, pero los que nos preciamos de libres no debemos detenernos en este caso en tiquis miquis doctrinales, con discusiones convencionalistas.

Nuestros hermanos siguen luchando con valor heroico. Están dando la vida por la revolución social, por esa misma revolución que forma la esencia de nuestra propaganda y que es el objetivo de nuestra existencia.

Que los apabaste el infame capitalismo internacional, pero que caigan defendiéndose como caen los valientes que no se rinden.

Esos... esos bravos que están en la Revolución necesitan armas y balas...

Y estos elementos destructivos se compran hoy, en este maldito régimen social, con dinero.

Bueno es el artículo en los periódicos y buena es también la defensa de los revolucionarios se haga, en el café, en el paseo, en el hogar ó á la hora del almuerzo, pero ahora es más conveniente el centavo con el que se puede comprar lo que más necesitan.

¡Solidaridad, solidaridad y solidaridad!

¡Que no hagan después pinitos de valentía y de inteligentia los trabajadores, cuando los bandidos uniformados concluyan con la revolución después de haber agujereado á balazos á nuestros valientes camaradas...!

Iniciamos hoy la información de México con el artículo que encabeza la suya nuestro colega "Regeneración".

Nuestros lectores apreciarán la sincera valentía de la dignísima compañera que suscribe página tan hermosa.

INTRODUCCION

Como no estoy acostumbrada á estos trabajos de redacción, puede ser que se me escapen muchas notas que debiera yo poner aquí para presentar el movimiento verdadero revolucionario que sigue extendiéndose en la República mexicana, y del cual guardan silencio tan cuidadoso los periódicos capitalistas, que sólo dan á luz lo que favorece al nuevo instrumento de los capitalistas, Francisco I. Madero; los mismos periódicos que se empeñan en torcer toda noticia que no pueden ocultar, y la que arreglan de modo que el público se engañe y crea que todo ha terminado.

Pido, pues, disculpa por mi falta de prácticas, siquiera porque tengo voluntad de ayudar hasta donde mi poca inteligentia y mis atenciones de mujer con familia me lo permiten; lo que seguiré haciendo mientras nuestros hermanos presos queden libres ó hasta que á mí también me encierren los abominables esbirros del jote Madero y del barrigón Taft.

Antes de entrar en materia, llamo la atención sobre el hecho significativo de que está habiendo muchas huelgas en toda la República, y que en muchas otras partes los indios reclaman que les den luego la tierra, así como muchos soldados maderistas exigen también la tierra que el bribón de Madero les ofreció para atraerse á sus filas á los liberales y aprovecharse de sus servicios. Todo esto demuestra, que el pueblo ya no se satisface con la vana palabrería de los politiqueros que buscan cómo adormecerlo con tonterías de Ley, Orden, Libertad, Elecciones Honestas, etc., etc., sino que quiere algo práctico: que comer y vivir con todas las comodidades á que es acreedor, sin amos que lo explóten ni políticos puercos que para medrar predicen la paz y quieren embutearnos con boletas electorales que nos

permitirán nombrar cuantos amos queramos estúpidamente tener, pero que nunca nos darán qué comer, qué vestir y dónde vivir.

Hermanos: si queremos ser felices, debemos todos luchar para conquistar la tierra libre para todos y la posesión también de los instrumentos de trabajo para beneficio de todos.

Hacedlo así, y entonces sí tendréis Patria, la que ahora no tenéis, porque nada es de vosotros, sino que, en México, por ejemplo, todo está en manos de los capitalistas nacionales y extranjeros, habiendo lugares, como la Baja California, que puede decirse pertenecer por completo á los Estados Unidos, Inglaterra y Francia. Sonora está casi en las mismas condiciones, y así toda la llamada República Mexicana, que dicen que es nuestra Patria, pero en la que en realidad no tenemos nada la inmensa mayoría de catorce millones de habitantes pobres, de los que muchos salimos de allí huyendo del hambre para venir aquí á morirnos también de hambre, como nos morimos de hambre donde quiera, porque en todas partes que vaya el pobre será pobre, mientras que los pobres no tengamos valor de conquistar por la fuerza el derecho que tenemos de vivir felices y sin hambre: derecho que será un hecho cuando, por la fuerza, tomemos la tierra y los útiles de trabajo para el uso y beneficio de todos.

Paso, pues, á anotar lo poco que podemos saber en estos días del verdadero movimiento revolucionario mexicano.

ROSA MENDEZ

HUELGAS EN MEXICO

Declaráronse en huelga los obreros de la mina "La Aurora", en Tezcutlan, Pue., los de las fundiciones de Asarco y Torreón, los fogoneros, caldereros y mecánicos del F. C. Internacional y los de la fábrica de Santa Rosa, Ver.

Se conoce que Maderito no puede dar la felicidad á su pueblo... como no la puede dar ningún verdugo gubernamental.

UNOS "BANDIDOS"

"Ciudad de México, junio 20.—Declarando que el desconoce al nuevo gobierno, el general Emiliano Zapata, á la cabeza de 3,000 hombres, atacó y tomó la ciudad de Cuernavaca, haciendo huir á los cerros vecinos á la guarnición maderista.

Efectivamente la paz es un hecho.

LA PUERTA DEL SOL

Sí, está en Madrid, pero esta es otra puerta, así titulada en Topilegu. Se amotinó un grupo de trabajadores y cubrieron con treinta y ocho mil pesos en efectivo algo de la miseria pasada.

YA ESCAMPA...

El gobernador maderista de Yucatán pidió con urgencia mil quinientos sol-

dados maderistas para combatir á los rebeldes que brotan por todas partes.

—Hermisio Velasco y E. Montiel recorren las haciendas de Lafransa recogiendo caballos, armas y municiones.

—Dice "Regeneración" que hasta los niños toman parte en la lucha.

Como en todas partes, los chicos han asistido á las escaramuzas más peligrosas y han lanzado certeras pedradas á los autómatas del rancho y del paso...

—En Mazatlán quinientos maderistas que habían sido licenciados, y que recibió cada uno 50 pesos, se declararon en rebeldía en contra de toda autoridad.

LA BANDERA ROJA

La entusiasta compañera Rosa Méndez concluye así su información de México:

"No solo en Estados donde el maderismo escasea sino aun en el de Chihuahua donde Madero ganó fama grande ó que supo aprovecharse de los esfuerzos de los que hoy están haciendo vida pobre y olvidados, flota airosa la Bandera Roja; sostenida por manos heroicas de hombres honrados que han sabido resistir las ofertas de oro y preferen morir antes que hacer traición á su causa.

Los tres Silva, padre é hijos, J. M. Rangel, Faustino Ontiveros, Inés Salazar, F. Saavedra, T. Vargas, S. Acosta y otros muchos camaradas emancipados y conscientes, han estado librando casi combate diario contra las fuerzas maderistas.

Hermanos: el movimiento avanza. ¡Adelante!

Enviad fondos, todo lo que podáis. De nuestra actividad y propios sacrificios depende el triunfo. ¡Adelante!"

PROTESTA

Los suscriptos, hombres y mujeres, vecinos de la ciudad de Los Angeles, California, protestamos contra el atentado llevado á cabo por las autoridades federales en las personas de los compañeros Ricardo Flores Magón, Librado Rivera, Anselmo L. Figueroa y Enrique Flores Magón el día 14 de este mes, en que las oficinas de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano fueron saqueadas, reogridas las cartas, transtornadas los muebles, despreciadas las máquinas de escribir, y cometidos otros tantos otros excesos por los maderistas que se dicen por los guardianes de "orden".

Protestamos indignados contra esos atropellos que la cultura del siglo veintiuno de nuestros compañeros de la Junta; porque no hay razón alguna para poner en prisión á esos hombres que no han cometido otro delito que ser leales á la causa de los trabajadores.

Nosotros, hombres y mujeres, trabajadores, reconocemos en los miembros de la Junta; hoy arrestados, á

sinceros luchadores que se venden al oro del capitalismo y la tiranía. Ellos fueron invitados por comisionados de paz del ambicioso Francisco I. Madero, para que regresaran á México á ocupar altos puestos en la administración pública. Estos comisionados de paz tataron á nuestros compañeros con beneficios personales que tendrían que recibir de parte del despotismo maderista; si consentían romper sus plumas, en empuñador sus labios y en aconsejar á los brayos libertarios que están sobre las armas, á deponer su actitud hostil y someterse á la voluntad de los capitalistas y los opresores. Los comisionados de paz salieron desairados y nuestros compañeros sufrieron el atentado cobarde de verse privados de su libertad, de ver destruída su oficina, de ser arrebatados de su correspondencia y del dinero que en ella había.

¡Y esto sucede en este país que se dice ir á la cabeza de todas las naciones del mundo! ¡Esto sucede aquí, en el "hogar de los bravos" como por sarcasmo se llama á esta nación!

Al hacer pública nuestra enérgica protesta contra los atentados del gobierno Taft, hacemos igualmente pública nuestra adhesión y simpatía por los valientes luchadores presos y reclamamos con entereza su absoluta libertad.

Desheredados: secundad esta protesta. Se trata de arrebatar el grandioso movimiento de los oprimidos de México el contingente intelectual y moral que le prestan nuestros hermanos de la Junta. No lo permitamos, no consentamos en que se tenga en prisión á nuestros compañeros. Protestemos todos, agitemos, aleemos nuestra voz, hagamos saber á los despotas que no están solos nuestros hermanos.

Y no nos conformemos sólo con protestar. Esforcémonos por que á nuestros compañeros no les falten elementos para su defensa. Enviad fondos sin pérdida de tiempo.

Los Angeles, California, Junio 19 de 1911.

Epigmenio Zavala, Francisco Meza, Angelino Sarmiento, Morgagni Nulia, A. M. Ojeda, Odilón Luna, Juan Paz, Leopoldo G. Lana, Ernest Ferraz, José L. Flores, José B. Márquez, Isidro I. Magallanes, Juan Durán, J. R. Sanchez, Alex F. Wilson, Francisco Fernandez, Manuel Castro, Ernesto Duran, Miguel Flores, Aurelio Frenedón, Angus Martinez, C. H. Lugo, J. Kinon, Elise M. Talavera, J. Ramon M. Guzman, C. Dwight, A. Merlo, J. Cervantes, Lucetina Pisco, R. Wirth, L. Ward, J. G. Carrillo, F. Benavente, Roberto Navarro, José Torres, V. Cervilla, M. Berro, Giuseppe V. Grassi, Margarita Valensana, Teodoro Gilman, Alberto Tellez, Joe Russo, George Passo, Simolomo Terraza, Roy Mosino, Teodoro Ramirez, Wm. C. Owen, Mary Baffa, Conetto Hammon, Paula Carmelina Magón, Anastasio F. Asencio, C. C. Gaitán, María Flores, Epizabeh, Figueroa, Lucía Noida, Concepción A. Rivera, Amada V. Tejeda, María Rivera, Amelia Tomascilla, Indioico, Caminita, Pia Lamortecilla.

NOTAS AL VUELO

Nada menos que cincuenta mil pesos ofrece Madero al que le entregue mi zócalo.

El "negocio" ha tenido gran publicidad como cualquier otro negocio, pues Madero no se para en pintas para nada.

Hay que pensar el Chato: "muerto el perro, se acabó la rabia".

No, Chatito; la semilla está sembrada y en terreno fecundo, te lo aseguro. No dudo que algún día mi pobre zalea te sirva para que descanses en ella tus pies, porque con dinero todo puedes hacerlo; pero la idea es inmortal. El hombre nada vale; la idea lo es todo.

El compañero Athanasio Antillon tuvo la honrada de ir a Ciudad Juárez a propagar nuestras sanas ideas. Encaminó sus pasos hasta el mercado, y bajo una sombra proyectada por un petate, encontró a una pobre "chimo-lera". Se sentó a comer un plato de mole y le interrogó de esta manera: ¿cuánto le cobran a usted por vender sus mollos? Lo mismo que antes, dijo la pobre mujer.

Entonces nuestro compañero se dirigió a unos maderistas que a la sazón pasaban por allí y les dijo: ¿qué han ganado los pobres con la subida de Madero? He aquí esta pobre mujer que sujeta y se afana para pagar al gobierno de Madero lo mismo que pagaba al gobierno de Díaz.

Los maderistas cargaron con nuestro compañero a la cárcel, donde pagó veinticinco pesos de multa por haber criticado al gobierno del excelentísimo Chato.

He aquí una prueba de las libertades que se gozan en México. ¿No ha resultado Madero peor que el asesino Porfirio Díaz?

El Chato está intranquilo. Se ha convocado a elecciones para el primero de Octubre; pero el movimiento revolucionario se hace más fuerte cada día. El descontento crece en las filas maderistas al convencerse los maderistas de buena fe de que nada se gana con el encumbramiento de un nuevo amo.

Pobre-Chato: muy pronto danzarás colgado de un farol.

Ricardo Flores Magón.

A NUESTROS COMPAÑEROS

Rogamos a nuestros amigos nos perdonen que no les contestemos las cartas que se recibieron en esta oficina hasta el día 14 del corriente, pues la policía cargó con toda nuestra correspondencia y ahora no sabemos qué personas nos habían escrito.

Así, pues, los amigos nuestros que no hayan recibido contestación a sus cartas sírvanse dispensarnos.

Ahora estamos contestando las cartas que hemos recibido del 15 de este mes hasta la fecha.

Suplicamos a nuestros amigos no se desanimen porque no tengan respuesta pronta. Es mucho el trabajo que tenemos que desempeñar los pocos que estamos libres.

Ayúdennos sin esperar pronta respuesta, compañeros, en vista de las circunstancias verdaderamente difíciles que atravessamos. Regeneración tiene un déficit de mil quinientos pesos que hay que cubrir á la mayor brevedad posible para que no se interrumpian nuestros trabajos.

Todos aquellos que amen la causa harán un gran servicio á la misma enviando fondos sin pérdida de tiempo.

LA DERROTA DE TIJUANA ES UN TRIUNFO

El día 22 de este mes, ochocientos federales maderistas atacaron á un puñado de liberales en Tijuana. Nuestros compañeros estaban escosos de parque; pero no rehuýeron la lucha. Valientes como leones se aprestaron á la lucha convencidos de que era preciso luchar hasta que fuese quemado el último cartucho.

Así lo hicieron esos bravos libertarios. Tres horas duró este glorioso combate en que nuestros compañeros

hicieron prodigios de valor y de audacia, hasta que sus carabinas quedaron vacías, pasando los que sobrevivieron á este lado de la línea divisoria, donde fueron arrestados ilegalmente por las fuerzas de los Estados Unidos.

Dieciséis liberales quedaron sin vida. De los maderistas murieron 30.

Por las circunstancias en que se efectuó el combate, nuestra derrota es un triunfo moral de gran valor, porque ha quedado demostrado que los liberales luchan por principios y son firmes. En la lucha perecieron compañeros de altas virtudes, hombres abnegados y leales á la causa del proletariado que prefirieron morir á entregar sin resistencia la plaza que habían conquistado.

Este heroico ejemplo fortalece. Ante la grandeza moral de los bravos compañeros muertos en Tijuana por sostener el principio de Tierra y Libertad, no solamente debemos sentir admiración profunda; sino que debe servirnos á todos para reafirmar nuestras convicciones y ser firmes cualquiera que sea la suerte que nos toque.

Tijuana está ahora en poder del gobierno, así como Mexicali.

El traidor Rodolfo Gallegos recibió gruesas sumas de dinero de las compañías americanas que tienen monopolizada la tierra de la Baja California y entregó á nuestros compañeros. Gallegos se encuentra ahora en Mexicali saboreando las manchadas monedas que los millonarios americanos le regalaban para seguir explotando al pobre pueblo mexicano.

Una traición y una derrota es lo que tenemos que consignar hoy; pero esto no nos desalienta. Dos puntos perdidos que serán pronto recobrados: Tijuana y Mexicali.

No hay que desmayar. Este es el instante crítico de la tremenda lucha contra el autoritarismo y el capitalismo. En estos momentos de prueba es cuando se sabe quiénes son los firmes y quiénes son los cobardes. En estos momentos de prueba, ante el proletariado universal que tiene la vista fija en nuestros actos, debemos demostrar que somos firmes.

La pérdida material de dos plazas, nada significa para la lucha. En los demás Estados de México la lucha continúa y continuará.

Fijos bien, compañeros, en que fue la falta de parque la causa de la derrota de nuestros compañeros de Tijuana. Esforzamos por ayudar á los que luchan para que en lo sucesivo nada les falte.

R. F. M.

A NUESTROS LECTORES

Suplicamos á nuestros lectores que perdonen todas las faltas que encuentren en este número de Regeneración. Este número la sido escrito á la carrera; pero ofrecemos hacerlo mejor para el siguiente.

Hasta la hora de entrar en prensa, Regeneración, continúan presos los compañeros Anselmo L. Figueroa, Librado Rivera y Enrique Flores Magón. Dichos compañeros hacen falta y es preciso que todos nos esforcemos por sacarlos de la prisión.

Las personas que puedan dar fianzas por nuestros compañeros, quedan cordialmente invitadas á hacerlo. Nosotros no nos fugamos, y no hay, por lo mismo, peligro alguno. Si se nos sentenciara á prisión, iremos gustosos al presidio antes que traicionar á los amigos que den las fianzas por nosotros.

Ayudad de cualquiera manera, compañeros.

LA ESCLAVITUD EN MEXICO

"Nuestro estimado colega "El Monitor", al tratar de la esclavitud en México, dice lo siguiente: Ni en los campos de Rusia, ni en los negocios infames que estuvieron bajo la férula de los capataces belgas en el Congo, se ve lo que se ve en las haciendas de Tabasco, de Yucatán, de Chiapas, de Oaxaca y de Veracruz.

Allí capataces y verdugos negros y españoles tratan infamemente á trabajadores blancos é indígenas. Allí mozos que fueron engañados por los

enganchadores en pos de un alto salario, despiertan esclavos, en una tierra mortífera y donde será su tumba. Trabajan diez y seis horas diarias al sol, en el fango, ó en el sereno, y mueren víctimas de la sed, de la fiebre, de los insectos, de las torturas ó de hambre.

Les dan de beber y de comer agua cenagosas y carne podrida, y los encierran por la noche en galeras infectas, unas veces amarrados y otras con cadenas. Se les aplica como castigo el ceño, el látigo y el palo; y la mujer y los hijos trabajan por el mismo sueldo miserable del marido, que jamás lo ve en dinero porque lo debe todo, lo debe siempre por toda su vida. No puede huir, porque si huýe caerá en manos de otro hacendado igual y porque el Jefe político lo tratará lo mismo que el hacendado.

Y cuando la prensa de estos días nos ha informado de los actos salvajes de los revolucionarios porque han dado muerte á dueños y administradores de haciendas, españoles y mexicanos, más que actos salvajes, debemos llamarlos de alta justicia, los que sabemos lo que son las haciendas amonedadas de Morelos, las Monterías de Tabasco, las plantaciones de tabaco en Veracruz y de caucho y café en Chiapas y de henequén en Yucatán." (De "El Aldamo", del Condado de Zapata, Texas.)

CARTA ABIERTA

A LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA DEL CERRO.

Quiero felicitaros hoy, mis amigos, por la apertura de vuestra Escuela Racionalista.

Quizás no llegueis á comprender la importancia de mi felicitación porque desconocéis las amarguras que en la Escuela pasamos los que ya somos hombres, así como el valor que tiene la enseñanza que en esta vuestra Escuela recibireis.

Peró si leéis esta carta, ó escucháis su lectura, muy posible es que en vuestros tiernos cerebros se graben estas líneas, y algún día las recordéis en el café con leche recordais el mecanismo de vuestros juegos predilectos; el primer juguete que os compró vuestra madre ó vuestro padre, en época de fiesta, ó el relato que vuestra abuela, vuestra segunda madre, os contó para distraerlos recordados sobre el regalo amante.

¿Qué puedo yo decir en este día tan hermoso para vosotros? Escuchad. Es distraída mi historia. Yo asistí también á una escuela.

Todos los días, y algunos á regañadientes, mi madre me llevaba hasta el mismo portal donde la escuela estaba establecida y yo me internaba en la sala. Me dirigía á la mesa del maestro y le besaba la mano, no sólo porque éste así lo tenía establecido sino por no disgustar á mis padres que así también me lo ordenaban.

Me sentaba en un banco, estrecho y mugriento, y con la boca abierta, porque la mayor parte de las veces no comprendía las explicaciones del profesor, pasaba muchas horas atormentado y triste, porque allí dominaba la tristeza.

¿Cuántas veces la palmeta manejada por el maestro amaráto mis manos!

Y yo no habla cometido ninguna falta!

El castigo era seguro por tener los pies cruzados, por dibujar monigotes en la pared ó sobre los libros, por soltar una carcajada, producida por las cosquillas que nos hacía cualquier compañero, ó por no saber recitar como un papagayo la Doctrina Cristiana ó un trozo grande, muy grande, de un libro que llamaban Gramática.

Y ya mayorcito salté de la escuela, llena la cabeza de oraciones, leyendo muy deprisa, pero sin conocer el significado de la lectura, ni saber de la vida social más allá de mis pocos narices.

Y se acabó mi historia. Hoy vais á empezar, vosotros la vuestra, más verdadera, más riente, más dichosa, más amena y más instructiva que la mía.

Ahí en vuestra aula no reinará la tristeza y el miedo, no veréis al maestro convertido en pastor ó en verdugo, no contemplareis la palmeta oprobiosa que lastima las manos y tortura el cerebro, así el maestro será vuestro sostén y vuestro defensor, un hermano mayor

que educa y que instruye, un padre cariñoso que os tratará como merezca, por vuestra inocencia, por vuestro candoroso regocijo. ¡Alegraos, amigos!

Vais á conocer la verdad, vais á percibir los resplandores de la ciencia, vais á educaros y á instruir en un ambiente de alegría.

¡Alegraos, amigos! Sed buenos y aplicados. Conservad la pureza de vuestras intenciones y escuchad con cariño á vuestro profesor.

Así lograreis nuestro afecto y el de los demás seres que os quieren: Así correspondereis á los sacrificios de todos los que han cooperado á la apertura de vuestra Escuela, sacrificio que podéis pagar con el mismo cariño que os tenemos.

Un apretón de manos y en marcha. Los niños de hoy formarán mañana el Mundo de la Belleza, de la Alegría y de la Felicidad. Y vosotros sois esos hombres futuros.

QUICQUIAT

Cartas á una amiga

X

Dejaremos por hoy á los santos y á Dios (no sé si no me voy; me quedo), descansan un ratito del ajeteo pasado, y vamos á hablar de otra cosa más importante.

¡Y si me condeno que me condene! Hoy me siento revolucionaria y quiero que compartas conmigo el ambiente revolucionario de México.

No te voy á mezclar entre los hombres, aun siendo, como son, tan simpáticos y tan valientes, porque no quiero que el celoso de tu novio se exalte, ó que tu tia se enrabie recordando mejores tiempos.

Vamos á pasar por entre faldas, por entre faldas revolucionarias.

¡Tira el breviario alguna vez y ven conmigo, no para ir ante los muros de Jericó, porque soy enemiga de las trompetas, ni para cantar el "Dies irae" bíblico, ni para contemplar á Juana de Arco embuda en la armadura celestia.

Vamos á admirar á unas mujeres que pelean heroicamente por derrocar tiranías é infamias.

¡Míralas! En una pluma es agudo estilete que se clava en el corazón de los verdugos. En otras el rifle es catapulta formidable que destruye viles existencias señoriales.

¡No, ellas no miran al cielo vengativo que forjó dioses carniceros, ni masculinan oraciones para exorcizar la peste religiosa.

¿Quiéren fecundar la tierra para que sea manantial de vida para todos los seres, y miran al sol que refugja en el horizonte social con destellos de justicia.

La realidad de una existencia agónica que el cura y el amo amasaran con lágrimas y sangre, las lanzó á la pelea. La libertad, que forjó en sus pechos la esclavitud que padecieron las empujó hasta el sacrificio.

Por ellas, por sus padres, por sus hermanas, por sus hijos, por mí y por ti, y por todo el mundo, dan la vida, esa vida grande y hermosa que es más bella con envoltura femenina.

¡Ven...! ¿No quieres? Pues reza, sufre y muérete.

¡Vete con Pelayo, con el Cid, con el cura Santa Cruz, ó con tu confesor!

Así algún día comprenderás el mal que has hecho á la Humanidad, con tus remilgos moñiles y con tus histerismos de beata, y cuando los lirios virginales que hoy adornan tu frente se truequen en punzantes espinas no flores como Magdalena porque entonces el arrepentimiento será tardío.

Casi, casi tu amiga, LIBERTAD.

RAPIDA

Veinte minutos antes del abordaje del "Bóforo", una nube de barqueros árabes se precipita sobre cubierta... Todos hablan á la vez, ofreciendo sus servicios con una solícitud poco común. La vista de aquella cohorte me recuerda una lámina: "La invasión de los bárbaros en alta mar". Semi-desnudos, sudorosos, con sus placas numéricas sobre el brazo, los árabes se multiplican en sus cumplimientos y reverencias, esperando un signo de asentimiento de los pasajeros... ¡Qué de gritos! ¡Qué confusión!... ¡Y qué manera de balbucear

el italiano aquellos hombres, de tez bruna, de mirada imponente, de aspecto con un no sé qué de fantástico con sus largas túnica blancas y amarillas, descoloridas por los cálidos rayos del sol... Algunos de los barbanos se aventuran á desmenuchar una docena de palabras en francés, pero un francés detestable... Y corren, gritan... gesticulan... se disputan entre sí.

¡Espectáculo curiosísimo para el admirador de costumbres típicas!

Alejandría la hermosa, cuyo faro es el más grande de los faros, cuyo cielo es el más bello de los cielos: ¡yo te saludo!

Un compañero á quien no conozco pronuncia mi nombre. Yo respondo, y un enfático apretón de manos sella nuestro laconico diálogo. ¡Las maletas, pronto!... Dos corpulentos árabes empuñan mi equipaje. ¡A la Aduana!

Un empleado árabe, al abrir una enorme maleta y una voluminosa caja, viendo libros y periódicos á centenares, gesticula y grita en su idioma... que yo no comprendo. Varios empleados europeos se aproximan. Sin dejar de observarnos con mirada escrutadora, parece que deliberan... ¡Al fin! Más tarde me dice mi compañero que mi biblioteca poliglota subversiva ha atormentado á los aduaneros.

Tomamos un coche y atravesamos un barrio árabe... Pocos minutos después, un néleu de compañeros de diversas razas y de distintos países viene á mi encuentro. A nadie conozco, pero siento que un lazo fraternal nos encadena... ¡A la mesa! Todos hablan, acosándose con sus preguntas, aturdiéndome con sus francas solicitudes. Durante una hora, entre los quince compañeros reunidos, se han hablado ocho idiomas. Es un cosmopolitismo verdaderamente entusiasmador. La animación crece... Todo un trabajo de propaganda se proyecta, propaganda cuya necesidad se hace sentir en Oriente, en donde nuestro ideal es apenas conocido... A la fin del modesto y fraternal banquete, el grupo libertario se descompone en parté, con un: "¡Hasta la noche!", repetido...

El recuerdo de mi llegada á Egipto, no se borrará jamás de mi memoria...

José Estivalis.

Alejandría (Egipto), 20 de marzo de 1911.

ANSELMO LORENZO

Vigoroso en el pensar y sobrio en el decir, ha sido el unificador más excelente y acertado del ideal libertario en sólo en España, sino en el extranjero, en donde la intelectualidad busca y lee con avidez sus obras admirables.

Formado en la lucha, poeta nativo, autodidacto, equilibrado y ecuaníme, pudiera vanagloriarse de haber conseguido más voluntades que cualquier genio de la tribuna.

Siente la revolución y la practica sin palabras gruesas y sin necios desplantes. Siente el ideal y lo vive sin ostentaciones teatrales. Lo aclamó el pueblo y siguió viviendo de su honrado trabajo manual, á pesar de que la Naturaleza va apagando la luz de sus ojos.

Cualquiera claudicación hubiera rodeado de comodidades su vejez; pero él ha preferido la honrada miseria, y en la miseria labra su nombre, que ha de pronunciarse con respeto dentro de veinte siglos.

Durante su vida, ó nadie hizo daño, ni aun se paró á discutir con los que, decididos á explotar en su provecho el ideal libertario, combatieron al varón austero que defendía la miel de moscas con el huracán del ejemplo.

La personalidad de ANSELMO LORENZO es hoy respetada y estimada por la intelectualidad española; tan solo Maura y Cervera se atrevieron á hollar sus casa, incluyéndole en aquellas listas oficiales de proscrijos, que se formaron cuando la semana iradica.

Y el patriarca sufrió resignado su destierro, sin exhalar una queja y sin llamar á la puerta de ningún personaje.

¡Qué pocos caracteres tan completos como el de ANSELMO LORENZO produce ya la tierra española!

(De "La Patria Libre", periódico republicano de Madrid.)

INAUGURACION DE UNA ESCUELA

El domingo 2 del presente celebró una velada el Centro de Estudios Sociales...

El acto principió poco más de las 8, p. m., hora fijada en la convocatoria...

Presidió la digna y conviniada compañera Isabel Alvarez, la que explicó en breves frases el objeto de la velada de referencia.

Consumió un turno el amigo José M.ª Soler, el que dijo no ocupaba tribuna como orador...

Delineó el mapa de Europa señalando las diversas civilizaciones, incluso las que alcanzaron, como la griega...

El gobierno, el paternal gobierno del Sr. José Miguel, y éste mismo, respirarán gozosos...

La policía ya puede dar de mano, y una bien grande a los toletes...

Los socialistas ya no sufrirán insomnios ante el espectro carcelario, podrán dedicarse a otras andanzas más tranquilas...

Los pobres huelguistas, venciados y engañados, y algo menos tímidos que sus jefes...

Seguidamente ocupó la tribuna el camarada Antonio Juan Torres. Sostuvo con argumentos irrefutables que la enseñanza racionalista no podía ser neutral ni heterogénea...

Combatío los atavismos y preocupaciones existentes incluso el espiritualismo religioso que quiere encerrar a la razón en los moldes del dogma.

Sucedóle en el uso de la palabra el Sr. José Serrano Osuna, amigo nuestro. Manifestó no estar conforme con las manifestaciones del profesor Torres...

El público no asintió a estas afirmaciones espiritistas. En el resto de la peroración del amigo Serrano sí estuvieron conformes los oyentes...

El compañero Lucena hizo el resumen con su acostumbrada claridad y sencillez. Hizo notar la oposición que a nuestros ideales de regeneración humana hacen las clases poseedoras...

Terminó la velada con el mayor entusiasmo. La compañera que presidió, tuvo frases de elogio, fraternales y sinceras...

Antes de darse por terminada, la velada, pidió la palabra el camarada Julio...

Serrano para aceptar el reto lanzado por Serrano Osuna. Este contestó a las objeciones expuestas por aquí...

Yo creo que planteada la discusión en esta forma es muy difícil, sino imposible, sostener una controversia razonada.

Hacer otra cosa es perder el tiempo. De todas maneras, agradeceremos al citado amigo nos explique en qué consiste su espiritismo científico...

JUAN TUR.

SE ACABÓ EL CARBÓN

Ha terminado la huelga del alcantarillado. El César triunfador, cese patán de Yankilandia, se refocilará en la caja de la Compañía como el cerdo hociquea en el fango.

El gobierno, el paternal gobierno del Sr. José Miguel, y éste mismo, respirarán gozosos, porque se han quitado un gran peso de encima...

La policía ya puede dar de mano, y una bien grande a los toletes que perdieron el barniz de tanto acariciarlos...

Los socialistas ya no sufrirán insomnios ante el espectro carcelario, podrán dedicarse a otras andanzas más tranquilas...

Los pobres huelguistas, venciados y engañados, y algo menos tímidos que sus jefes...

El Dr. Queraltó en su hermosa conferencia, no se ha dirigido a una determinada clase social, sino que lo ha hecho a la sociedad toda...

LA LUCHA CONTRA LA TUBERCULOSIS

Acabo de leer el folleto del Doctor Queraltó "Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis".

La verdad; esa verdad esmética de la que casi todo el mundo huye, está grabada en sus bellos párrafos, esa verdad que no queremos conocer...

Con el realismo de los números, con ese realismo científico que asusta a los cerebros apocados, da el Dr. Queraltó un tremendo bofetón a esa plejada de intelectuales que se afanan en seguir moviéndose en un círculo vicioso...

Con argumentos incontrovertibles, con argumentos sacados del estudio de la realidad, nos dice el Dr. Queraltó que, a seguir por el camino que seguimos, a continuar por el rumbo que nos han trazado los sofismas religiosos...

No es preciso, en verdad, no es necesario un gran esfuerzo mental para demostrar las grandes verdades que integran el mencionado folleto...

Por las enseñanzas de la Historia podemos deducir, en cualquier momento, las resultantes de las luchas religiosas y políticas, que en su fondo no han sido ni son sino luchas de...

albas sociales; los de arriba esquilmando a los de abajo, siempre en continua protesta los de abajo hacia los de arriba, lucha de fieras de unos contra otros, unos pocos explotando a unos muchos, y esos muchos, ese montón informe de masa atávica...

Pero hoy los términos van cambiando; la lucha, fratricida entre hombres tiene que desaparecer, si es que a la Humanidad le resta algún instinto del vivir. El bacilo tuberculoso ha venido a pasar su arrojadora por las hipotecas sociales...

Los ricos son los que se encuentran en este caso—podrá objetar alguien. Sí, es verdad; los ricos disponen de tiempo y medios para combatir al microbio tuberculoso...

El río, viste y come como los demás de su especie, viste telas tejidas por obreros tuberculosos y confeccionadas por obreros tuberculosos...

Puede el río vivir con tranquilidad frente a este invisible enemigo?

El Dr. Queraltó en su hermosa conferencia, no se ha dirigido a una determinada clase social, sino que lo ha hecho a la sociedad toda...

Mas, ¿cómo erramos los tísicos pobres, si no disponemos de medios ni de tiempo para ello—dirán las inteligencias oscuras—¿Cómo salir de ese atolladero?—exclamarán los mediocres.

¿Cómo?—les contestaré yo que no soy sabio, ni ignorante, ni nada. Empezando por hacer un recuento de las fuerzas naturales de que dispone la sociedad...

¡Que no hay voluntad para revolucionar! Pues resignémonos y no nos quejemos y murámonos lenta y desesperadamente consumidos por el bacilo tuberculoso.

Fransch de Vlesse.

¡SIGUE...SIGUE!

Sí, dirige tu vista hacia el Avenir luminoso... No vuelvas atrás la cabeza... No detengas ante los gozquezillos que te ladran... pasas sobre los roedores sociales y apilatosos de paso... pero sigue, sigue...

te ofrece el líquido regenerador y los pajarillos desprecian sus plumas al viento...

¡Has descansado? ¡Sigue, sigue...! ¿No ves como el astro solar te saluda? Ya la cumbre se dorará ante sus resplandores...

¡Mira, mira como el águila inagotosa se dirige a la cumbre... La soberana del espacio no se preocupa de los insectos...

¡Sube, sube...! ¡Sube, sube...! Si allí te esperan la Libertad y la vida! Allí está el Mundo Nuevo que buscas...

¡Mira, mira como el Sol avanza hasta ti, altivo y bello!

¡Sube, sube...! Si allí te esperan la Libertad y la vida! Allí está el Mundo Nuevo que buscas...

Sólo los fuertes llegan a la cima... Y llegarás porque en ti alienta la profunda convicción de vivir...

¡Eres el Hombre y lo eres todo...! Mira, mira como el Sol avanza hasta ti, altivo y bello!

INSURREKIT.

INFORMACION INTERNACIONAL

ARGENTINA.

Otra nueva víctima de la "Ley de Residencia". El obrero Jesús Suárez, joven de 19 años, ha sido condenado a tres años de confinamiento a la Tierra del Fuego...

Dícese que se tomará igual medida con los compañeros Salva, Jiménez y Arín, encarcelados desde hace varios meses...

¡Maldición, para el bandidaje gubernamental de la República Argentina!

URUGUAY.

Para apoyar la huelga de los obreros de tranvías, en Montevideo, se declaró la huelga general. Los electricistas abandonaron el trabajo...

El periódico del que tomamos estas notas, dice que la ciudad se halla bajo la ley marcial...

RUSIA.

La juventud universitaria está en abierta rebelión contra el gobierno. En Moscú han sido expulsados de la Universidad 370 estudiantes...

Numerosos jóvenes son deportados. El gobierno suprime periódicos y encarcela a sus redactores...

El gobierno suprime periódicos y encarcela a sus redactores. Dos diarios han sido suprimidos, definitivamente, y 15, temporalmente...

Esperemos que surja el vengador de tantas infamias...

AUSTRIA.

El periódico que se publica en Viena con el título de "Wohlfahrt für Alle" ("Bienestar para todos")...

Los "demócratas socialistas", aliados del gobierno en casi todos los países, han repartido por Viena una hoja denunciando la propaganda que realizan nuestros camaradas...

ESTADOS UNIDOS.

El estimado colega "Cultura Proleta-

ria" de Nueva York, publica en su último número extensa información de la huelga declarada por la Unión Internacional de Marineros...

Las compañías más poderosas han cedido a las justísimas peticiones de los huelguistas, y se espera que las restantes se sometan también...

Los obreros han alcanzado plenamente su unión y su entusiasmo, y han demostrado prácticamente a sus explotadores el inmenso poder proletario...

Quisieron vencer y vencieron. ¡Así se lucha! Un aplauso para esos marinos conscientes, y nuestra felicitación, por la parte principalísima tomada en la lucha, a "Cultura Proletaria".

ESPAÑA.

Unas hojas antimilitaristas, remitidas desde París a diversos puntos de España, han servido de pretexto a los abusos de la policía para encarcelar a varios camaradas...

Hasta ahora no sabemos el nombre más que de uno de los presos: nuestro estimado amigo y compañero Salvador Torres, de Madrid.

¡Qué miedo tienen los señores del chafarote a que se exterioricen sus infamias!

Canalejas está haciendo bueno a Narvaez...

LA SOMBRA DEL GUAO!

A LOS ANARQUISTAS A LOS HOMBRES DIGNOS

Hay en los campos de Cuba un árbol cuya sombra es venenosa, pues daña y enferma a cuantas personas se cobijan en él: este árbol es el gwaó.

Hay en el campo anarquista unos entes parecidos al gwaó, pues con proceder venenoso denigran y perjudican a cuantas personas con ellos se relacionan...

¡Y que tan perniciosos «roedores» tengan la osadía de titularse anarquistas y racionalistas...

Pero les arrancaremos la hipérita ca retina que se encubren, no emprendiendo una polémica constante y personal, que es lo que ellos desean...

Es innegable que para propiagar nuestro sublime ideal hacen falta muchos folletos, muchos libros, muchas conferencias...

Pero cuando se lleva a la práctica la idea misma de dar a luz un periódico con el sólo propósito de inflamar y calumniar a este grupo...

¡Ojalá en cada pueblo de la Isla se organizaran grupos de propaganda y se publicase un periódico defensor de nuestros ideales!

¡Ojalá en cada pueblo de la Isla se organizaran grupos de propaganda y se publicase un periódico defensor de nuestros ideales!

¡Ojalá en cada pueblo de la Isla se organizaran grupos de propaganda y se publicase un periódico defensor de nuestros ideales!

¡Ojalá en cada pueblo de la Isla se organizaran grupos de propaganda y se publicase un periódico defensor de nuestros ideales!

Via Libre, con el fin de... inculcar la duda en el ánimo del inconsciente...

Pero la verdad destruirá esa infame labor, sostenida en privado y en público desde hace ya mucho tiempo.

Nosotros decimos a los compañeros, a todos los lectores de TERRA...

Aquí no hay quien explote, y retamos a los difamadores a que publiquen el nombre de los que cobran...

El grupo que suscribe está bien unido, bien fraternizado, bien satisfecho...

Si ésta no la hacemos bien, confesamos que no la podemos hacer mejor. Culpa será de nuestra ignorancia...

Cerradas están solamente para los malvados, para los que nos traicionaron, para los que se apoderaron de un dinero...

Tan enérgicos son en sus nuevos moldes de los atropellos de la policía...

¡Bah... todo eso qué vale! Lo importante para ellos es combatir a TERRA y difamar a este grupo editor.

Nuestra obra sí que es obra de desinfección moral, y de verdad, y de sinceridad.

Esos son enemigos de las ideas y de los difamadores de los que más nobleza ponen en la defensa de la causa.

De paso, sí de paso... Sigamos nuestro camino hacia el ideal, pero rechacemos el contacto con los reptiles que se arastran y muerden.

extraordinario revolucionarismo de Grau, el que desde un principio se puso al lado de los enemigos de TERRA...

Un dato típico de su carácter. En una hoja infamante calumnia a un compañero nuestro...

Nuestro compañero contestó a la degradada inconsecuencia con el desprecio. De ese grupo también es miembro...

Otro del grupo es Miguel Lozano, el «puro Lozano, el amigo de la justicia histórica, el que desempeñaría perfectamente el cargo de representante...

Hay otros... mas, para qué seguir? «Dime con quien andas y te diré quien eres».

Todos estos señores anunciaron la publicación de un periódico «enérgico y de nuevos moldes»...

Con tantas pretensiones de racionalistas y no insertan un solo artículo en favor del Racionalismo.

Los trabajadores de Santiago de las Vegas parecen desconocer la marcha progresiva del proletariado mundial...

El caso es, es bicho feroz que se alimenta de sangre proletaria, pesa sobre el obrero como losa de plomo.

¡Menguado ideal sería el que temporizase con la maldad, y el que, por temor a la crítica irreflexiva, pusiese un candado en la boca de sus defensores.

¡Qué anarquismo ni qué racionalismo pueden propagar estos anarqueros que amenazan con recurrir a la autoridad cuando les conviene!

Que cada cual en su conciencia, exte de odio y de indignación, apreciarse si puede sufrir en silencio la campaña sistemática que se viene realizando contra nosotros...

Dios es un ser incorpóreo, y sin embargo, se le obliga a infiltrarse en la materia. Un ser abstracto al que se le obliga a ser concreto, desde el momento que es un ser...

Eterno; el Hijo del Padre, que es Jesucristo, y el Espíritu Santo, cuyo parentesco no conocemos.

Cada uno es Dios, según el Catolicismo, y como Dios está en todas partes por esencia, por presencia y por potencia...

«Dios es principio y fin de todas las cosas. ¿Y qué es una cosa? ¿Substancia ó cualidad? ¿Un cuerpo sólido, líquido ó gaseoso? ¿Un ser orgánico ó inorgánico? ¿Es decir, que las cosas principian y acaban en Dios? Y si Dios no tiene principio ni fin, ¿cómo es posible que las cosas principien y acaban en Dios? Luego las cosas son eternas, como Dios. ¿Y el fin del mundo cómo lo explicáis entonces? ¿Y la creación? Vuestras contradicciones lo afirman: Todas las cosas son eternas... Puesto de lo contrario, ¿cómo sería posible hacer ver a la razón que antes del mundo existía la nada? ¿Qué es la nada? ¿Causa de todo? ¿Luego tampoco existía Dios. Y si queréis probar que existía, ¿dónde estaba?»

F. TRELLES. SOLIDARIDAD PARA LOS REVOLUCIONARIOS MEXICANOS. SUMA ANTERIOR 172.75. HABANA - Un consciente, 30; Piñera, 40; A. González, 20; Un pintor, 70; G. Ortega, 40; Un permanente, 40; Marcos, 20; Lavandera, 40; Fajal, 40; M. Róssas, 40; M. Cao, 30; M. Ledo, 20; G. Fajal, 20; Los niños José y Elena Suárez, 40. CERRO - Recaudado en el Centro de Estudios Sociales...

SANTIAGO POR DENTRO. Los trabajadores de Santiago de las Vegas parecen desconocer la marcha progresiva del proletariado mundial...

NOTAS SUeltas. Uno cuantos compañeros, agrupados bajo la denominación de «Luz, Paz y Libertad», publicarán brevemente en Lisboa un periódico anarquista titulado «Agitador».

Hemos recibido el número 23 de «Acción Libertaria», de Gijón. Celebramos la reparación del estimado colega y deseamos no sufra nueva interrupción en su habitual salida.

Resolvamos al paquetero ó suscriptor que se dé de alta ó de baja en esta Administración, indique su nombre y apellido, pues hay quien expresa solamente este último, y como son varios los que lo tienen igual, puede incurrirse en posibles equivocaciones.

Resolvimos la siguiente comunicación que nos sumo gusto insertamos: «Compañero Administrador de TERRA: Tengo el gusto de comunicarle que esta Sociedad...»

Se desea saber el paradero de Miguel Domínguez y de José Mesa (hijo), de oficio sombrerero y alfarero, respectivamente, los que residen en Málaga. Diríjanse a esta Administración a nombre de Francisco Mena.

quieren dignificarse y salir de la esclavitud que sobre ellos pesa, en sus niños está el remedio.

Veremos si levantan la cabeza y marchan adelante por el camino de su dignificación social. R. UNIVERSAL. Sigo. de las Vegas.

Table with columns for location, name, and amount. Includes entries for HABANA, CERRO, PERSEVERANCIA, MATANZAS, ARTEMISA, CIEGO DE AVILA, and TOTAL 193.61.

Table with columns for location, name, and amount. Includes entries for CIEGO DE AVILA, CIEGO DE AVILA, CIEGO DE AVILA, and TOTAL 1.40.

Table with columns for category and amount. Includes entries for GASTOS, Déficit del núm. anterior, Descuento al cobrador 25 por 100 de \$5-77, Franqueo extranjero, Id. Estados Unidos, Id. Ciudad, Conducción papel correo, 4,000 hojas, Impresión del núm. 403, and TOTAL 49.64.

Table with columns for category and amount. Includes entries for GASTOS, Déficit del núm. 403, and CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA with sub-entries for MANZANILLO, MATANZAS, and CIEGO DE AVILA.

haga público en las columnas de este valiente periódico.

Sin otro particular le anticipo las gracias y le desea salud, El Secretario: C. Martínez. Habana, Julio 2 de 1911.

ADMINISTRACION INGRESOS

Large administrative table with columns for location, name, and amount. Includes entries for HABANA, MANZANILLO, S. JUAN DE PTO. RICO, GUIRA DE MELENA, etc., and a final RESUMEN section.